
（３-１）

松下記念病院  ホスピタリティ委員会

平成21年12月末から松下記念病院にお世話に
なっている家族の者です。　母は血液内科を受診
していますが、本日、処方箋の出しまちがいがあ
りました。B型肝炎の薬(Dr.からは中止にすると
は言われていない）が出ておらず、前回受診した
際にもらっていた風邪薬が入っていました。病院
の会計をすませて門前の薬局へ行き分かったので
すが、結局疑義照会等々で1時間以上も時間がか
かり、いつも200円ですむ駐車料金も400円か
かってしまいました。　門前の薬局の方は、何度
も所在を言って下さいましたが、元々間違えた病
院職員の方があまりにも謝罪の言葉が足りなくて
呆れました。もっと事務職員の待遇研修をされた
ほうが良いと思います。もし身体がしんどくて来
ている患者に薬局と病院をなんども行き来させた
なら、どうおもわれますか？必ず付き添いが来て
る患者ばかりではありませんので・・・

➡
この度は、ご不快な思いをお掛けし申し訳ござい
ません。
職員への接遇指導を行い、対応改善に努めて参り
ます。ご意見ありがとうございました。

血液検査をしたあと詳細に何に関して検査した
か、けっか何をいうか言って欲しい。 ➡

ご意見ありがとうございました。検査の内容や結
果について、ご質問やご不明な点がございました
ら、診察時にご遠慮なくお申し出くださいますよ
うよろしくお願いいたしします。

ご意見・ご提案 回答

ドック健診の後に受診予約しました。総合受付で
検査案内を渡され検査に行きましたが、その後、
診察の案内がなく（内科）診察順がたいへん遅く
なりました（１.５H待ちました）　診察予約は
取っていたのに、総合受付へ行くようにとの指示
がなかったためです。来所時に、以降の行き先を
すべて伝えてください。

➡

窓口の案内が不十分であったため、長時間お待た
せすることとなり、申し訳ございませんでした。
これまでは、総合案内にて口頭でのご案内にとど
まっておりましたが、今回のご意見を頂戴し、今
後は「案内用紙」をお渡ししてご案内させていた
だくよう改善いたしました。
貴重なご指摘ありがとうございました。

空調が効きにくい状況となっており、ご迷惑をお
掛けして申し訳ありません。対応としまして、風
量が増えるように空調機の内部洗浄を実施して機
能を回復させるとともに、中央空調設備の整備を
実施し空調機能維持に努めております。また、膝
掛けなどの貸出しも行っておりますので、ご入用
の際はスタッフまでお声掛けください。ご理解の
ほどよろしくお願いします。

先週も入院した時（４F)も感じたのですが、仕事
はされていると思いますが、ローカでの話し
（20分程）でしたが、休まれている患者さんも
いらっしゃると思います。出てみると４～５人の
方が話されていました。改善して欲しいです。明
日手術をひあえているので気になります。

➡
この度はご不快な思いをさせ申し訳ありません。
廊下にて連絡事項や手順などの連携を図ることも
多く、ご迷惑をお掛けしております。今後は声の
ボリュームに配慮して行動するよう周知しまし
た。ご意見ありがとうございました。

待合室が寒い。診察室も寒い。寒くてお腹を出し
にくい。屋内なのにコートを着ないといけないの
はおかしい。 ➡

 
 
 

皆さまからお寄せいただいたご意見・ご質問に 

お答えします。 

 

 
 
 

皆さまからお寄せいただいたご意見・ご質問に 

お答えします。 

2018年12月回答分 
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松下記念病院  ホスピタリティ委員会

回答ご意見・ご提案

外科医師が救急患者を診て、外来が遅延している
のなら、受付（各科）でわかりやすく表示する
か、事務員が一言教えてほしい。体調が悪いのに
後回にされ、何も知らないまま2時間以上待たさ
れ、主治医にイライラされました。(循環器５
診）
外来精算時、特定疾患の特定医療費自己負担上限
額管理票の記入をしてもらってる間、ずっと見て
いたのですが、事務員(部屋の中で記入した管理
票を清算カウンターのうしろの箱（カゴ）に入れ
る際、放り投げていました。それは私のもので
とっても哀しくなりました。その事務員は、ダル
そうな態度で投げ入れたのでムカつきます。管理
票はとっても大事な書類であり、患者の私物で
す。大切にていねいに扱って頂きたいです。裏方
業務でも見えています。見ています。２つの出来
事は１２/４（火)の午前中のことです。

玄関の血圧計はもう10日間も故障の貼紙のまま
です。院内にいくらでも血圧計はある筈、交換の
物を置くか出来る筈。業者に言えばすぐ修理出来
る筈でしょう？この故障はただ紙がでないだけで
計ることは可能なのに、10日間も故障を放置は
解せません。

➡

➡

この度はご不快な思いをさせ申し訳ありません。
診察が遅れている場合、案内表示を徹底するこ
と、待ち時間が長くなっている患者さまへのお声
掛けの配慮をするよう、指導いたしました。
また、管理票の取扱いにつきましても、診療費用
の計算処理をより早く行うことへの意識が優先す
るばかりに、患者さまからお預かりしている管理
票を丁重に扱う意識が低くなっており申し訳ござ
いませんでした。今後、このような事が無いよう
教育・指導を行ってまいります。
貴重なご意見ありがとうございました。

この度は、ご不便をお掛けして申し訳ありませ
ん。
修理依頼は即時行っておりましたが、復旧に時間
がかかっておりました。現状復帰はいたしており
ますので、またご活用ください。

確か12/12だったと思いますが、１FのAＴMで
操作中、後方から並んでいた病院の会計か存じま
せんが、1人の方が様子を見に来て「どれだけ時
間かかっているの、なあ」と私に対して発言して
いました。冗談ぽく言っても失礼です。患者関係
者が優先ではないのですか？そちらはただ、そち
らの都合で院内のＡＴＭをおそらく終業前に締め
るために使っているのでしょうが、待つのが嫌な
ら他のやり方を考えてください。

➡
AＴMを当院が業務上利用することはありません
ので、おそらく職員が私用のため利用していたと
思われますが、ご不快な思いをお掛けし申し訳あ
りません。職員への接遇指導を行い、対応改善に
努めて参ります。ご意見ありがとうございまし
た。

近くで大きな病院がある。と言う事で大変助かっ
ております。ドクター治療に関しましては常に的
確な診断と治療を施して頂き助かっています。
が、看護師さんの姿勢には時折がっかりする事が
ございます。せっかく立派な先生方がいらしても
特に女性は感情が先に立つ動物でもあることか
ら、受診を拒んでしまいます。とうとう今回は泌
尿器で聞いて頂きました。再度繰り返すのも辛く
敢えて氏名表示はお断りいたします。

➡

この度は、不快な思いをさせてしまい申し訳あり
ません。
患者さまを不快にしてしまう態度の職員がいたと
いうことが残念でなりません。確認はしました
が、特定はできませんでした。本人が意識しない
まま、他の方にも不快な思いをさせていることも
ありうるため、看護職員で患者さまからのご意見
を共有し、注意喚起を行いました。これからも、
患者さまの思いに寄り添い「誠実に」をモットー
として日々取り組んで参ります。

 
 
 

皆さまからお寄せいただいたご意見・ご質問に 

お答えします。 

2018年12月回答分 
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5月に転院してきて以来、今まで長い間本当にお世話になりました。転院当初痛みで１人で動けず３人がかりで
痛みが出ないように起こしてもらったのをよく覚えています。皆様のケアのおかげでトイレで排泄でき、寝たき
りの状態にならず、自分の足で立って退院することができました。まだまだ書き足りないぐらい様々な患者側に
たったケアを受けることができました。本当にありがとうございました。

「1年目でまだまだ新人です」と言われてましたが・・・いえいえどうして「目配り気配り思いやり」の面では
先輩の皆さんに負けず劣らず、むしろ勝る所もあるのでは、と私は感じ取りました。カテーテル検査の折、不安
な気持ちを和ませて頂いた事も1つの事例です。技術は経験から学べますが、患者目線は学べません。いつまで
も患者目線を忘れずに頑張って下さい。お世話になりありがとうございました。乱筆乱文にてしつれいをば。

心臓が悪く生まれて初めての入院生活で、不安や緊張、恐怖で一回目の手術（カテーテル）をパスして迷惑をお
かけしました。　6階の（看護師東棟）皆様にはげまされ、無事退院できます。ありがとうございました。心か
ら看護師さんには感謝します。入院生活はいやですが、入院するとなれば6階、東棟に行きます。教育も道徳も
すばらしい人ばかりでした。

採血の際、全く痛くなかった！いつ針が入ったのか気が付かない程でした。（いつも怖いので横を向いているか
ら）刺したまま容器交換の時も全く針が動かない。私は太っている為、血管が見えにくいと言われ２回刺した事
もあったのに・・・　今日はキゲンが良い。

どの方も親切で丁寧でした。エコー検査、胃カメラ、時間をかけてじっくり見てもらった感じで安心しました。
カメラの後の説明もとって丁寧でした。御忙しいと思うのに・・・。安心して健診を受けることができました。
ありがとうございました。

 
 
 
 
皆さまからお寄せいただいた感謝のお言葉をご紹介します。 

皆さまからの感謝を励みにスタッフ一同、より一層患者さまに 

寄り添った医療に努めてまいります。 
 

 ※該当スタッフには患者さまの感謝のお気持ちをすべてお伝えしています。 

  感謝のお言葉をいただき御礼申し上げます。 

2018年１2月回答分 


